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Abstract (en)
The equipment has an operating device to start a full or partial flushing process from a toilet cistern, by lifting a valve member (7) from an outlet
fitting (1). The member may be lifted along with a weight (13), which acts on the member against the buoyancy of a float (8), in order to close the
valve early. A coupling device is arranged between the weight and the member, and has a switching element (20) mounted in the lower region of
the weight. When the member is lifted by a pulling element (26), the switching element, which may be a pawl (19), automatically connects with the
member.

Abstract (de)
Die Spüleinrichtung besitzt eine Betätigungsvorrichtung (33) zur wahlweisen Auslösung einer Voll- oder Teilspülung. Hierzu wird ein Ventilkörper
(7) einer Ablaufgarnitur (1) angehoben. Im Fall einer Teilspülung wird der Ventilkörper (7) mit einem Gewichtskörper (13) angehoben, der bei
angehobenem Ventilkörper am Ventilkörper lastet und diesen nach Auslösung des Spülvorgangs gegen die Auftriebskraft eines Schwimmers
(8) vorzeitig in die Schliessposition bringt. Eine Kupplungsvorrichtung weist ein in einem unteren Bereich des Gewichtskörpers (13) an diesem
gelagertes Schaltorgan (20) auf. Dieses verbindet beim Anheben des Gewichtskörpers (13) mit einem mit diesem verbundenen Zugelement (26)
den Gewichtskörper selbsttätig mit dem Ventilkörper. <IMAGE>
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